REUNION EXTRAORDINARIA DE CONSEJO NACIONAL Efectuada el 11 de Agosto de 1965

ASISTENTES: Patricio Aylwin, Santiago Gajardo, José Musalem, Aldo Ramaciotti, Julio Montt, Jaime Castillo, Martá Marín, Sergio Fernandez, Sergio Aguilera, Fernando Otaiza, Felipe Ramírez, Rafael Gumucio, Pedro Sepulveda, Jorge Cash, Marta Matta.

Presidente. Da cuenta en general de lasmáltimas gestiones realizadas por la mesa directiva del Partido, y especialmente sobre el problema del cobre, sobre lo cual opina:

a) El Partivo debe recuperar la ofensiva de esta materia.

b) Cuadrarse con esta Ley,

c) Tomar una ofensiva en el campo social (Refirma Agraria, Modificación del Código del Trabajo, etc.)

Señala que en este momento el Presidente Frei se envuentra abrumado y que corresponde ahora más que nunca dar el apoyo del Partido/

GAJARDO: Señala que los pueblod del norte desean que los Convenios del Cobre sean Ley. Conseidera indispensalbe dar seguridad y firmeza ante la opinión pública, no apareciendo divididos en este sentido.

AGUITERA. Con relación a las cartas publicadas en la prensa de los Partidos Comunistas y Socialistas cree que debemos adoptar una actitud muy cauta.

En los gremios hay poco entusiamo de parte de los denócratas cristianos de tomar la ofensiva debido, a la falta de orientación oficial de parte de las Directivas del Partido.

Señala que es realmente fectiva la lucha interna entre Partido Socialista y Comunista.

Cree indispensable dar un respaldo total a las gestiones de Gobierno.

FERNANDEZ. Se refiere a nuestra actitud frente a la Oposición y destaca que el Partido no tiene una estrategia clara y definida a seguir. Esto no puede continuar así. Error grave del Gobierno: Pedir Facultades para el Ejecutivo, a través de

las Leyes Normativas y no plantear poryectos concretos sobre el particular.

Se refiere a la intensa labor desarrollada por la Camara joven para tramitar las diferentes layes de este Gobierno, pero señala además que se estarái formando la idea de creer que la Camara de Diputados es una mera "Oficina de Partes" del Senado donde las leyes estarían pasando como por "un tubo".

Régimen Presidencialista exagerado Unica herramienta de la Revolución se-

ría el Ejecutivo que dando el Parlamento excluído.

GUMUCIO: Hace comentarios generales sobre el viaje de Frei a Europa y señala que se estaría comentiendo el error de dar a entender que los problemas internos del país estarían ya practicamente solucionados y que ahora podríamos dedicarnos tranquilamente a la política exterior.

En general, las relaciones con los países de la Orbita Soviética se consideran acertadas, igual cosa sucede con nuestra posición de independencia frente a los

Estados Unidos.

Opina tratando de hacer una crítica sobre la política interna del país:a)Improvisación, falta de equipos de Gobierno más competentes.b)la Oposición hace lo que quiere, falta de dirección política, del Partido y falta de dirección política del Gobierno.

Sobre la tramitación de nuestras leyes opina que se trata solamente de conseguir tres, cuatro, o cinco votos más o menos, lo cual no sería immoralidad.

PRESIDENTE. Pide una interrupción para referirse a los equipos de Gobierno y señala que son buenos pero improvisados en sus funciones por falta de una mayor organización de trabajo.

GUMUCIO. El Partido está funcionamido mal especialmente en el terreno sindical. Considera errónea nuestra posición frente al problema Cut.

CASTILLO. Está de acuerdo con que existe una falta de estrategia política. Pero señala también que hay una falta grave de solidaridad interna en el Partido, de apoyo mutuo, de defensa recíproca. Se trataría de una disminución combativa de las Dirigentes del Partido.

Las Juntas Nacionales no son ocasiones de unidad sino más bien de críticas

destrucitvas y divisiones internas.

Refiriéndose a las palabras del camarada Fernández sobre la actuación de la Cámara Jovan cree que es conveniente que actúe en esa forma, ya que con ese sistema se aplastaría a la Oposición. (Previo acuerdo sobre el procedimiento)

La Carta de los Comunistas no tiene mayor trascendencia.

Sobre el problema Cut piensa que se trata de ir a plantear una posición y no de ir solamente a ganar. Tampoco a buscar transacciones políticas, sino justamente lo contrario. El Partido debe hacer a la brevedad una declaración polítida general de la situación.

MONTT. Refiréndose a los errores cometidos cree que el Partido está agotado, gastado por las diferentes campañas. Existiría un cierto desaliento general en las bases.

Consèdera que debemos reafirmar con fe lo que nosetros queremos y lo que nototros pensamos. Cree que la Opesición en este momento tiene la conducción política del país. Tenemos que ir al ataque, el pueblo así lo desea.

No podemos aceptar individualidades ni en el Partido ni en el Gobierno. Sentido

de equipo ante todo.

Sobre la declaración del Partido opina que deben considerarse tres puntos fundamentales:a)procedimientos nuevos,b) semalar un camino definido,c)no detenerse xabox en críticas solamente.

OTATZA. Señala que en el Consejo anterior se debatieron ampliamente estas cosas, pero

que hasta el momento siguen todas en el mismo punto.

Que se adopten acuerdos conretos por ejemplo desglosar las Leyes Normativas. Estima que no podemos seguir esperando cuatro años para tener el Senado en nuestras manos, es necesario buscar un ajuste inmediato.

PRESIDENTEEstima que hay que defender las leves ya conocidas hasta el final. Hay que estudiar una estrategia acutal que sean al mismo paráctica. Propone que la declaración sea dura.

CASH. Reconoce que hay fallas inevitables que deben corregirse, pero en su opinión el

saldo es ampliamente favorable para el Gobierno.

Señala que ha habido realmente una estratagia política general basada en dos puntos:a)elementos de presión (este Gobierno represente la voluntad mayoritaria del país) b)elementos de negociaciones.

Estos elementos han coexistido pero lo que ha sucedido es que esta estrategia

no ha sido lo suficientemente afinada.

En síntesis se han empleado elementos de amenaza y de llamado conjuntamente, lue-

go se ha iniciado la negociación.

La estrategia actual es ambigua. Asegura que el Gobierno no está entregando la solución dde los problemas al adversario, nuestra falla es que no tenemos fe en el que estamos haciendo. Hay compañeros que no tiene confianza ni en el Gobierno ni en la persona del señor Frei.

OTAIZA Que se den los nombres y se pasen al Tribunal Nacional de Disciplina.

CASH La mayores actitudes de debilidades en esta materia han provenido del Partido. (el debate en el Senado sobre el diario La Nación). Es increíble comprobar que haya senadores nuestros que se sumen a la Oposición,

dentro de las discusiones del Senado.

Enfasis en la unidad del Partido.

Lo que pasa en el Congreso no le inquieta al 80 % de la población, en cambio lo que sí le interesa es que hay un Gobberno que desear hacer cosas y no puede.

Sobre la declaración de los Partidos Socialistas y Comunista estima que la prime-

ra et la más injuriosa.

Tenemos treita días para mentener esta situación mientras dure el problema del poryectod del Cobre, posteriormente si éste fracasa, debemos mentener una actitud de ruptura con los mecanismos existentes, de lo contrario se mentener produciría un fracaso total para Chile y América Latina.

En cuanto alapoyo específico que han ofrecido al Gobierno los comunistas, es ne-

cesario capitalizarlos.

Se acuerda nombrar una Comisión integrada por Jamine J, Castillo y el Presidente para elaborar un proyecto de declaración.